



Communiqué de Presse

Vendredi 30 mai 2025

Superbe deuxième journée de compétition avec 4 catégories au départ:

- hommes, femmes et jeunes (U23) sur la même distance de 26 km,
- et 2 équipages étudiants qui s'élançaient sur 10 km.

Les conditions météorologiques étaient similaires à celles d'hier, le soleil et la chaleur en plus. Mais les équipes tahitiennes, et même toulonnaises, ont plutôt apprécié les températures positives ! La houle légère permettait à certains, tactiquement et à force de coups de rames, de gagner des minutes précieuses pour le classement final, peut-être...

Les compétiteurs nous ont fait partager une belle épreuve aujourd'hui sur le magnifique plan d'eau de la baie des Sables d'Olonne. En début de parcours, le passage mythique dans le chenal du Vendée Globe a été un moment fort pour les équipages, remplis d'émotions grâce à l'accueil enthousiaste du public.

Les spectateurs de leur côté, ont pu admirer les rameurs en pleine action et profiter d'un beau moment de sport et d'effort.

### **CATÉGORIE JEUNES :**

L'équipe 1E Verstappen a remporté le défi jeune d'aujourd'hui, ayant parcouru 10 km en un peu plus d'une heure, avec un seul entraînement à la clé. L'équipe IRSS composée de 6 féminines et d'un barreur n'a rien lâché, en arrivant 6 minutes après Verstappen.

Un grand bravo à la jeune rameuse de l'équipe IRSS qui s'est fait mal à l'épaule pendant la remontée du chenal, mais qui a terminé la course malgré tout !

Merci à ces équipes Jeunes, qui ont apporté un vent de fraîcheur à la Vendée Va'a, revenez l'année prochaine ! *Maururu roa* !

### **CATÉGORIE HOMMES :**

Enviropol avait une longueur d'avance dès le départ. Sur ce type d'épreuve, il fallait faire attention à ne pas se mettre dans le rouge dès les premières étapes, car à la sortie du chenal il restait encore 15 km, un retour assez rapide était prévu.

L'équipe Toulon Va'a, qui n'avait pas lâché prise hier, a continué de rivaliser avec les meilleurs. Rima Here Equipe 1 est restée au coude à coude avec Toulon Va'a tout au long de cette étape.

La belle image du jour : les rameurs d'Enviropol ont fait une haie d'honneur pour l'arrivée de l'équipe Toulon Va'a. Un beau moment de communion entre rameurs !

Team Va'amax prend une superbe quatrième place derrière Rima Here, qui était vainqueur de l'édition 2023.

Enviropol semble intouchable cette année, avec une deuxième victoire d'étape remportée avec brio. La victoire finale semble à portée de rame, mais tout peut arriver !

Faits marquants de cette course :

- Equipe JARNAC VA'A : un rameur a fait un premier levé de pagaie pour signaler un problème ou inconfort, puis un second levé de pagaie, et a sauté directement dans l'eau. Il souffrait de crampes et de surchauffe. Le bateau médical l'a pris en charge pour un bilan. En attendant, l'équipe a continué sa course avec 5 personnes à son bord. Après autorisation du médecin, le rameur a pu reprendre son poste au sein de sa pirogue.
- il n'y a pas eu de podium d'étape pour les hommes, car la direction de course devait statuer sur d'éventuelles pénalités qui pouvaient remettre en question les résultats officiels.

### **CATÉGORIE FEMMES et ETUDIANTS :**

Arrivée première de leur catégorie avant les équipages féminins, l'équipe Leclerc Voyages VA'A API (« La Pirogue Heureuse »), peut être fière d'avoir impressionné tout le monde : elle arrive également en 6ème position des équipages Hommes ! Ils sont bien sûr hors classement, mais belle performance !

Seule ombre au tableau : l'équipe a pris des pénalités dû au non-port de la combinaison (obligatoire selon le règlement, lorsque la température de l'eau est inférieure à 16°C).

La compétition entre équipes féminines a été impressionnante aujourd'hui :

Les filles de Toulon Va'a étaient à nouveau très fortes sur l'étape, en faisant preuve d'un bel esprit d'équipe (*Taho'e*). Leur vitesse de croisière, leur technique sont le fruit d'une grosse préparation en amont !

L'équipage des Allemandes de Maui Vahine a ramé fort et bien aujourd'hui, en passant devant l'équipe Te Hina Vaa'hine. Les deux pirogues ne se sont pas lâchées pendant toute la course, et l'équipe de Maui Vahine a réussi à dépasser les rameuses de Te Hina Vaa'hine pour remporter la deuxième place, à quelques minutes d'écart. La deuxième place au classement général se jouera donc demain, lors de la dernière étape.

**Rendez-vous demain matin pour le départ de la dernière étape de la Vendée Va'a, à 10H30 sur la grande plage.**

Classement officiel de l'étape 2 du 30 mai 2025 : <https://www.vendeevaa.com/historique-des-courses/>

Images : <https://www.vendeevaa.com/images-vendee-vaa-2025/>

Dossier de presse et programme 2025 : <https://www.vendeevaa.com/presse/>